
 
 
 
 

 

Protokoll der 10. PeKo-Sitzung der Amtsperiode 2022-2026 vom 11. Mai 2023 

 
Teilnehmende (9): F. Bay (FB), D. Firsching (DF), M. Jaggi (MJ), D. Kalbermatter (DK), S. Karlen 

(SK),  J. Müller-Gantenbein (JMG) Protokoll,  R. Pascolo (RP), C. Sauder-Engeler 
(CSE), P. Salzmann (PS) 

Entschuldigt (4): S. Hoffmann (SH), C. Mimjähner (CM), Y. Ogg (YO), D. Stark (DS) 
HK (0): R. Baumann (RB) entschuldigt, M. Blum (MB) entschuldigt 
Gast (1): Rita Bose (Rechtsdienst RD) 
Zeit:   15.00-17.45 Uhr 
Ort:   SOK, ETH-Zentrum 

Um 15:30 Uhr ist Rita Bose vom Rechtsdienst zu uns gestossen und beantwortet die Fragen aus dem 
Plenum (Fragen und Zusammenfassung in der Polybox). 

Traktanden:  
 

1. Protokoll der Sitzung vom 20.04.2023       [1‘] 
2. Mitteilungen des Präsidenten        [15‘] 
3. Mitteilungen aus Kommissionen und Ressorts      [30'] 
4. PeKo-Evaluation: 

• Rückschau auf WS vom 2.5.2023  
• Wie weiter?          [30'] 

5. Varia 
 
1. Protokoll der Sitzung vom 20.04.2023 
 
Das Protokoll vom 20.04.2023 wird angenommen und verdankt. Die Protokolle sind jeweils auf der PeKo-
Polybox und unter www.peko.ethz.ch abgelegt.  
 
2. Mitteilungen des Präsidenten 

 
• Die HV hat an der Sitzung mit der SL die Zusammenarbeit mit den Ständen diskutiert. Die PeKo 

hat sich daraufhin gemeldet, weil der Austausch mit dem Präsidenten in letzter Zeit gefehlt hat. 
Im Hinblick auf die geplante Townhall vom 11.5.2023 hat die PeKo sich mit dem Präsidenten 
vorgängig getroffen. Die an den Präsidenten von der PeKo gerichteten Fragen wurden nur z.T. 
beantwortet, da das Gespräch vom JM inhaltlich ganz auf die Townhall ausgerichtet wurde. 
Demnach soll es keine Personalentlassungen geben, dies schliesst aber Outsourcing nicht aus. 
Die Entwicklungen werden von der PeKo weiterhin genau beobachtet.  

• 23.05.2023 findet der Austausch mit Julia Dannath (VPPL) und Lukas Vonesch (HR) statt: 
Themen? 

• Der PeKo-Präsident wünscht sich neu 4 jährliche Meetings mit der VPPL, 2 jährliche Meetings 
mit dem ETH-Präsidenten und einen regelmässigen Austausch mit Lukas Vonesch.  

• Neue Security Richtlinien – überarbeitete BOT – CSE ist im Sounding Board. Er hat angemerkt, 
dass Massenmailings durch die Stände auch möglich sein sollten – diese Eingabe wurde 
abgelehnt. In einem Passus, wo es um Auswertung und Überwachung von IT-Geräten geht,  steht 
«personenbezogen zur Kontrolle der individuellen Arbeitszeiten». Dies würde bedeuten, dass die 
Log-Daten überwacht werden könnten. Die PeKo ist der Meinung, dass dies kein Bild über die 
Arbeitseinsätze der Mitarbeitenden geben kann – warum Daten sammeln, wenn man diese gar 
nicht nutzen kann? Eine solche ‘Überwachung’ findet die PeKo unangemessen. 

• Die HV stellt sich gegen den Artikel: über Frauen in der Forschung und hat sich dazu auch 
öffentlich geäussert. 
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3. Mitteilungen aus Kommissionen und Ressorts 

• SGU: keine Bemerkungen 
• ETH-Start: keine Bemerkungen  
• Personalentwicklung und Future of Work: keine Bemerkungen 
• Gastronomiekommission: 9.5.2023 hat die erste Gastronomiesitzung mit dem neuen VPFC 

Stefan Spiegel stattgefunden.  
 In Basel gibt es neue Gastrobetriebe (SV).  
 Das neue Gebäude am GLC soll im Herbst eröffnet werden. Das dazugehörige Archimedes 

Restaurant wird vom SV betrieben.  
 Die GESS-Bar ist definitiv geschlossen worden. Die Fläche soll neu genutzt werden (Umbau 

in ca. 2 Jahren).  
 Die Gastfrequentierung ist fast wieder beim Niveau 2019 angekommen. Vor allem der 

Foodmarket konnte den Umsatz steigern, da auch ins Welschland und weiter in die Ukraine 
geliefert wird.  

 Auf dem Hönggerberg laufen Rice-up und Coop sehr gut, ebenso das Bellavista. 
 Abendverpflegung auf dem Hönggerberg: Foodmarket startet ab September für 2 Monate 

einen Versuch.  
• Netzwerk Krise & Suizid: keine Bemerkungen 
• Hindernisfreiheit: keine Bemerkungen  
• HV: CSE bereichtet aus der HV (siehe HV-Protokoll). VP Wolfram hat aus der SL berichtet. Das 

Schreiben der HV ans den BR wurde abgeschickt. GLC (Gloriarank) wird bezogen, 
Schwierigkeiten mit Rollstuhlzugänglichkeit – Hindernisfreiheit. Octavo hat Ausstellung zum 
Thema Hindernisfreiheit. 

• Diversity: keine Bemerkungen  
• Umweltkommission: keine Bemerkungen 
• Alea Award Jury: keine Bemerkungen 
• Sexual Harrassment: keine Bemerkungen 

 
4. PeKo Evaluation: 

• Rückschau auf WS 02.05.2023: 
Ein Schreiben, das an die SL eingereicht werden soll, wurde von Manuela und Peter erstellt. Das 
weitere Vorgehen wird kontrovers diskutiert. Die vorbereitende AG Evaluation wird sich eingehend 
damit beschäftigen und auf die nächste Sitzung einen modifizierten Entwurf vorlegen. 

• Wie weiter? 
Es soll nochmals einen physischen WS geben. Im Plenum wird vorgeschlagen, einen physischen 
Workshop von zwei Tagen durchzuführen (Fr-Sa). Die Vorbereitungsgruppe wird sich dem Thema 
annehmen vorbereiten. CM, DKD, CSE, DF, SH. GANT Diagramm von Manuela und Peter soll 
folgen. 
 

5. Varia 
 

• Ideenmanagement: RP berichtet von den 8. Punkten (30 Themen). Es bestehen offene Punkte, 
die bearbeitet werden müssen. Dafür wird eine AG gegründet. RP, DK, MJ. Infos werden auf 
Teams abgelegt, später auf Sharepoint Online. 

• Sharepoint Online: CM stellt Antrag und in ca. 2 Wochen sollten wir das Tool zur Verfügung 
haben. Kann an der nächsten Sitzung genauer angeschaut werden. 

 
 
11/05/2023, jmg 
 
 
Nächste Sitzung: 15. Juni 2023 
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